



**CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE  
DES HAUTES-LAURENTIDES  
COMITÉ DE PARENTS**

*PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du comité de parents du Centre de services scolaire des Hautes-Laurentides tenue le mardi 17 décembre 2024 à 18 h, à la salle de la Lièvre du centre administratif.*

**PRÉSENCES**

Aubry, France	École Polyvalente Saint-Joseph et CCSEHDAA
Bourdon, Charles	École Saint-Eugène
Dulude, Yannick	École de Ferme-Neuve et des Rivières
Enair, Fanny	École aux Quatre Vents
Gagnon, France (présidente)	École de la Madone et Carrière
Gauthier, Éric	École de la Lièvre-Sud
Labelle Boucher, Jessica	École du Val-des-Lacs
Lamarche, Valérie (substitut)	École Jean XXIII et Sacré-Cœur
Tessier, Vanessa	Directrice du Service des ressources éducatives

**ABSENCES**

Sauriol, Katie	École du Méandre
Vaillancourt, Anick	École Jean XXIII et Sacré-Cœur

**INVITÉS**

Il n'y a pas d'invités.

**1. OUVERTURE DE LA SÉANCE**

Le quorum est constaté.

France Gagnon anime la rencontre. La séance est ouverte, il est 18 h 02.

✓ **Secrétariat :**

La prise de notes de la rencontre sera effectuée par Vanessa Tessier.

## **2. MOT DE BIENVENUE**

France Gagnon souhaite la bienvenue aux personnes présentes pour cette 2<sup>e</sup> rencontre de l'année.

## **3. PAROLE AU PUBLIC**

Il n'y a aucun public.

## **4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

France Gagnon présente les points de l'ordre du jour.

**P2421-25** Il est proposé par Yannick Dulude que l'ordre du jour soit adopté comme présenté.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## **5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 15 OCTOBRE 2024**

La présidente demande si tout le monde a lu le procès-verbal de la rencontre du 15 octobre 2024. Un suivi est fait par Vanessa concernant le point de varia. Le transport s'organise et le tout commencera après les fêtes.

**P2422-25** Il est proposé par France Gagnon que le procès-verbal soit adopté comme présenté.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## **6. RAPPORT ANNUEL COMITÉ DE PARENT 2023-2024**

Étant donné que la présidente du comité de parents de 2023-2024 n'a pas donné suite à notre demande de faire le rapport annuel, nous proposons qu'il n'y en aille pas de produit. Toutefois, tous les procès-verbaux des rencontres sont disponibles sur le site Internet du CSSHL.

## **7. CHANGEMENT DE REPRÉSENTANT DE L'ÉCOLE DE LA LIÈVRE-SUD**

Il est annoncé le changement suivant : Éric Gauthier remplacera Marie Beauchamp dans les écoles de la Lièvre-Sud.

## **8. ÉLECTIONS DES POSTES D'OFFICIERS**

- Vice-présidence

Il est proposé que Jessica Labelle poursuive pour une 2<sup>e</sup> année au poste de vice-présidente. Cette dernière accepte.

**P2423-25** Il est proposé par Charles Bourdon que Jessica Labelle occupe le poste de vice-présidente du comité de parent.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## **9. SUIVI BUDGET 2023-2024 ET BUDGET 2024-2025**

Le budget 2023-2024 s'élevait à 9 090 \$ et les dépenses se déclinent comme suit : 1 063 \$ pour les heures de secrétariat et 1 264 \$ pour les dépenses du comité de parents.

Le budget pour 2024-2025 est de 9 460 \$.

## **10. IDENTIFICATION DES OBJECTIFS ANNUELS ET DES SUJETS D'INTÉRÊTS DU COMITÉ DE PARENTS**

Un sujet proposé est le transport pour les activités des élèves. Les éléments à considérer sont les enjeux liés à l'électrification et les répercussions sur l'augmentation des campagnes de financement.

**P2424-25** Il est proposé par Jessica Labelle Boucher que le transport pour les activités des élèves soit un sujet d'intérêt du comité de parents.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## **11. POINT DE CONSULTATION DU CSSHL**

### **11.1 Politique sur les demandes de dérogations à l'âge d'admissibilité au préscolaire et au primaire**

Madame Vanessa Tessier fait la lecture du présent document.

**P2425-25** Il est proposé par Fanny Énair d'ajouter dans la politique un paragraphe explicatif sur l'accélération scolaire.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## **12. GESTION DE LA PAGE FACEBOOK**

Jessica Labelle Boucher accepte de s'occuper à nouveau de la page Facebook. Tout le monde est sollicité pour alimenter Jessica.

Éventuellement, il faudrait penser à utiliser d'autres plateformes.

## **13. RETOUR SUR LA CONFÉRENCE DU GAMER MENTOR**

France nous nomme qu'elle a trouvé que c'était très intéressant. Les sujets étaient pertinents et l'approche était positive et non moralisatrice. On y parlait du jeu et de l'utilisation des écrans en général.

Le conférencier était professionnel et disponible pour les parents à la fin.

La conférence est disponible en ligne moyennant un certain montant.

Une lettre de remerciement sera écrite au conférencier. France s'occupera de la composer.

## **14. LES BONS COUPS DE NOS ÉCOLES**

- École Saint-Eugène :

L'OPP est très impliqué. Activités à l'Halloween et marché de Noël.

- École de Ferme-Neuve et des Rivières :

L'OPP de Mont-Saint-Michel et Sainte-Anne est très actif. La soupe est organisée dans les écoles de Ferme-Neuve par les parents.

- École aux Quatre Vents :

Campagne de financement Tim Horton et la soupe à tous les mercredis. Un déjeuner de Noël est prévu. Beaucoup de campagnes de financement à Kiamika pour l'amélioration de la cour d'école. Un gazebo a été installé à Chute-Saint-Philippe.

- Écoles de la Madone et de la Carrière :

Campagne de financement avec des repas chauds une fois par semaine en collaboration avec Métro. Les parents bénévoles sont fortement impliqués. Une activité de patins était prévue pour les élèves avec le soutien des parents.

- École de la Lièvre-Sud :

L'OPP était présent au marché de Noël.

- École du Val-des-Lacs :

Les parents sont bien présents. Les soirées cinéma sont de retour. Les parents font et servent de la soupe. Une randonnée a aussi eu lieu à Chute-St-Philippe. Il y a eu un spectacle de Noël présenté à l'auditorium. La cour d'école de Saint-Jean est aussi très avancée.

- École Jean XXIII et Sacré-Cœur :

Des parents veulent s'impliquer dans un projet d'amélioration de la cour à Jean XXIII.

- École Polyvalente Saint-Joseph : Rien à partager
- CCSEHDAA : Rien à partager
- École du Méandre : Rien à partager

## **15. SUIVI DES DIFFÉRENTS SOUS-COMITÉS**

### **15.1 Comité EHDAA :**

1 rencontre a eu lieu avec les élections et les règles de régie interne.

### **15.2 Comité FCPQ :**

- Soirée POP de la FCPQ: France a participé à la rencontre qui était ouverte à tous.

<https://www.fcpq.qc.ca/nos-activites-pour-2024-2025/>

Marie Beauchamp n'étant plus membre du CP, elle n'a pas siégé.

### **15.3 Comité RCP-LLL :**

Fanny n'a rien reçu jusqu'à maintenant.

## **16. TRAVAUX DU COMITÉ DE PARENTS**

Lettre de remerciement au Gamer Mentor.

**P2426-25** Il est proposé par Charles Bourdon que France Gagnon compose et envoie une lettre de remerciement au conférencier.

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

## 17. PRÉOCCUPATION DES MEMBRES

- Lettre du CÉ de l'École Jean XXIII et Sacré-Coeur en annexe concernant **la difficulté de financer les sorties dues au coût élevé du transport.**

France en fait la lecture. Nous proposons que Yanick Dulude dépose cette lettre au comité de transport. Les membres nomment de quelle façon les CÉ gèrent les campagnes de financement.

Comment les limiter sans éteindre les initiatives des équipes-écoles?

Les membres vérifieront si les écoles ont des budgets spéciaux pour payer les frais de transport pour les sorties.

Il serait aussi envisagé d'écrire une lettre au nom du comité de parents s'adressant au ministère.

- **Temps d'écran :** Discussion faite sur le sujet

Saint-Eugène se questionne sur l'utilisation des écrans. Certains gestes sont posés pour la limiter dans certains moments, par exemple, lors des récréations à l'intérieur.

À Madone-Carrière, l'utilisation des écrans dérangeait dans les pauses, au dîner et au service de garde l'an dernier. Une sensibilisation a été faite chez le personnel avec les heures d'écran recommandées.

À Ferme-Neuve et des Rivières, il n'y a pas d'enjeu sur le sujet. L'utilisation semble faite uniquement pour le pédagogique.

À Val-des-Lacs et Lièvre-Sud, utilisation à l'occasion comme récompense parmi une liste de privilèges.

- **Fermeture d'école :**

Les élèves de Lièvre-Sud prennent le transport à 6 h 30 et on nous rapporte que l'annonce n'est pas encore faite. Information qui sera communiquée à la direction générale.

- **Paiement des campagnes de financement notamment lors des diners**

Certains CÉ s'interrogent sur une façon d'automatiser les paiements pour éviter d'envoyer des sous. Suggestion de faire une feuille mensuellement pour simplifier.

## 18. CORRESPONDANCE

Aucune correspondance

## **19. VARIA**

Aucun varia

## **20. AUTRES SUJETS POUR LA PROCHAINE RENCONTRE**

- 
- 
- 

## **21. LEVÉE DE LA SÉANCE**

**P2427-25** Il est proposé par Jessica Labelle-Boucher que la séance soit levée, il est 19 h 58

**ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

---

PRÉSIDENCE

Décembre 2024

Monsieur le Ministre de l'Éducation,

Nous nous permettons de vous écrire aujourd'hui afin d'attirer votre attention sur une problématique importante qui touche de nombreuses écoles et familles à travers la province : le financement des activités pédagogiques nécessitant des déplacements.

Ces activités, telles que les sorties éducatives, les visites culturelles ou encore les voyages scolaires, jouent un rôle essentiel dans le développement des élèves. Elles permettent d'enrichir leur apprentissage, de renforcer leur compréhension du monde qui les entoure et de stimuler leur curiosité. Cependant, ces expériences inestimables deviennent de plus en plus difficiles à organiser en raison du manque de ressources financières allouées à ce type d'activités.

De ce fait, les parents sont souvent sollicités pour compenser ce déficit budgétaire. Malheureusement, le nombre de campagnes de financement à organiser ne cesse d'augmenter, mettant une pression énorme sur les familles. Nous sommes dans un milieu très défavorisé. Ces campagnes mettent une grande pression sur les familles. Ce phénomène devient préoccupant et crée une inégalité entre les écoles et les élèves, car toutes les communautés ne disposent pas des mêmes capacités à récolter des fonds.

Notre région est fortement défavorisée et éloignée de toutes activités potentielles. Nous n'avons pas de transport en commun. Ces faits rendent encore plus difficile l'accès de nos élèves à de telles activités.

Il est primordial que notre système éducatif soutienne activement ces initiatives en augmentant les subventions destinées aux activités pédagogiques impliquant des déplacements. Une telle mesure permettrait d'alléger la charge qui pèse sur les épaules des parents, de garantir une équité entre tous les élèves et de favoriser une éducation complète et enrichissante pour chacun.

Nous vous invitons donc à considérer cette requête et à mettre en place des mesures concrètes afin de répondre au besoin de finance additionnel pour les activités pédagogiques qui ont lieu à l'extérieur de l'école. Je reste à votre disposition pour discuter plus en détail de cette question et pour contribuer à l'amélioration de notre système éducatif.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma très haute considération.

Valérie Lamarche

Membre parent du conseil d'établissement de l'école Jean XXIII à Mont-Laurier, Québec, Canada  
525 Rue Achim, Mont-Laurier, QC J9L 2H5